
Reported / Indirect Speech.
(Косвенная речь.)
Речь, которая передает подлинные слова какого-то 

лица, называется прямой речью.
e.g. He says: “I live in Rostov”.
 
Речь, в которой передается содержание того, что было 

кем-то сказано, называется косвенной речью.
e.g. He says he lives in Rostov



При изменении прямой речи в 
косвенную
 соблюдается правила согласования 
времен.

1. Если глагол в главном предложении употреблен в настоящем или будущем 
времени, то в придаточном предложении время глагола не меняется.

e.g. He says:”I was in Moscow in 1980”.
       He says he was in Moscow in 1980.

 



При изменении прямой речи в 
косвенную
 соблюдается правила согласования 
времен.
2. Если глагол в главном предложении употреблен в прошедшем времени, 

в придаточном предложении время глагола меняется.
� Для обозначения действия, одновременного с действием главного 

предложения, употребляется Past Simple.
Present Simple – Past Simple
Present Continuous – Past Continuous
e.g.He said:”I live in Rostov”.
      He said he lived in Rostov.
� Для обозначения действия, предшествовавшего действию в главном 

предложении, употребляется Past Perfect.
Past Simple, Present Perfect – Past Perfect
e.g. They said:”We lived in Rostov 2 years ago”.
       They said they had lived in Rostov 2 year before.
� Для выражения действия, которое последует за прошедшим 

действием, выраженным в главном предложении, употребляется 
будущее в прошедшем The Future-in-the-Past.

e.g. He said:”I will go there”.
       He said he would go there.



При изменении прямой речи в 
косвенную
 соблюдается правила согласования 
времен.

� Now  - then 
� Today – that day
� Tomorrow – the next day
� The day after tomorrow – two days later
� In two days – two days later
� Yesterday – the day before
� Ago – before
� Next day – the next day
� Last week – the week before
� Here – there
� This – that
� These – those



Вопросы в косвенной речи.

� В вопросах в косвенной речи соблюдается прямой 
порядок слов, т.е. сказуемое стоит после 
подлежащего. В общих вопросах перед придаточным 
предложением ставится if.

� e.g. Tom asked:”Do you like ice-cream?”
�        Tom asked if I liked ice-cream.
�        Том спросил, люблю ли я мороженое.
�  
�        Robert asked: “Where is Peter?”
�        Robert asked where Peter was.
�        Роберт  спросил, где Питер.



Просьбы и приказания в косвенной 
речи.
� Повелительные предложения в косвенной речи 

вводятся обычно глаголами: to tell, to order, to ask, 
после которого употребляется инфинитив с частицей 
to (not to).

� e.g. Robert:” Come in”.
�        Robert asks to come in.
�  
�        Robert: ”Don’t come in”
�        Robert asks not to come in.


